

## Pressemitteilung

Justus-Liebig-Universität Gießen

Charlotte Brückner-Ihl

22.06.2007

<http://idw-online.de/de/news215182>

Buntes aus der Wissenschaft, Organisatorisches  
fachunabhängig  
überregional



## Zukunftsmusik für die Zukunftsmathematik

### Mathematikum beteiligt sich am Jahr der Mathematik 2008

Auf ein "deutschlandweites Mathematikum" freut sich Prof. Albrecht Beutelispacher im nächsten Jahr. Bundesbildungsministerin Annette Schavan hat 2008 zum "Jahr der Mathematik" ausgerufen. In dieser Woche tagte in Berlin dafür zum ersten Mal der Koordinierungsausschuss, dessen Mitglied der Gießener Mathematik-Professor und Gründer des Mathematikums ist. Ansporn genug für das Mitmachmuseum, sich mit zahlreichen Aktionen an dem vom Forschungsministerium, von der Initiative Wissenschaft im Dialog, der Deutschen Mathematiker-Vereinigung und der Deutschen Telekom Stiftung ausgerichteten Wissenschaftsjahr zu beteiligen.

"Besonders große Aufmerksamkeit bekam in Berlin unser Projekt ‚Minimathematikum‘: eine Ausstellung mit 20 Exponaten speziell für Kinder von vier bis acht Jahren", berichtete Beutelispacher nach seiner Rückkehr in Gießen. Zum fünfjährigen Bestehen des Mathematikums am 16. November 2007 soll die Schau dort eröffnet werden. Dann geht sie auf Deutschlandtour, ehe sie Ende 2008 zurückkehrt und zur festen Einrichtung wird.

"Wir wollen im Jahr der Mathematik eine wichtige Rolle spielen", hat sich Beutelispacher fürs Mathematikum vorgenommen. In Gießen selbst, in der seit 1994 tourenden Wanderausstellung "Mathematik zum Anfassen" und im Minimathematikum will er die Menschen begeistern.

Ein neuer Bereich "Zukunftsmathematik" wird im nächsten Jahr im Mathematikum gestaltet und dauerhaft eingerichtet. Mit Exponaten im öffentlichen Raum vor Gießens Bahnhof, in der Fußgängerzone und vor dem Mitmachmuseum soll die Mathematik augenfällig werden.

Neben Klassikern wie der Talkreihe "Beutelispachers Sofa", der "Langen Nacht der Mathematik" oder den Kindervorlesungen erhält auch das Veranstaltungsprogramm neue Akzente - etwa mit "4 Zeitalter". Die Besucher werden jeweils einen Samstag lang in die Mathematik der Antike, des Mittelalters, der Moderne und der Zukunft entführt. Nicht nur für Pädagogen sondern auch für Schüler und Eltern werden Fortbildungsveranstaltungen entwickelt. "Das Mathematikum zeigt jetzt schon, dass das Jahr der Mathematik Erfolg haben wird", ist sich Beutelispacher sicher.

#### Kontakt:

Mathematikum

Prof. Dr. Albrecht Beutelispacher

Liebigstraße 8

35390 Gießen

Telefon: 0641 9697970

Fax: 0641 97269420

E-Mail: [info@mathematikum.de](mailto:info@mathematikum.de)

URL zur Pressemitteilung: <http://www.mathematikum.de> - Mathematisches Mitmachmuseum in Gießen

